

# El alcalde defiende la legalidad de la consulta sobre la carpa de Ermua

En la comisión informativa de esta semana se produjo de nuevo un debate sobre la consulta, en la que ganó la carpa fija 'Txoriaplazan'

:: AINHOA LASUEN

**ERMUA.** El alcalde del Ayuntamiento de Ermua, Juan Carlos Abascal, entrega un informe jurídico de legalidad de la consulta de la carpa de Cardenal Orbe a los grupos políticos de la corporación, al mismo tiempo que solicita a Bildu «el informe jurídico de la ilegalidad de la consulta».

Este documento, que se había comprometido a entregar el alcalde de la villa y que se colgará en la web municipal, es consecuencia de las acusaciones que realizó EH Bildu sobre las irregularidades de puesta en marcha de la consulta, ya que entendía que debía regirse por la normativa foral «que requiere que la convocatoria se apruebe a través de Pleno».

Abascal aclaró que «lo normal es que las decisiones sobre estos temas las tome el alcalde, porque el órgano contratante es la alcaldía, pero nosotros hemos querido saber qué opinaba la ciudadanía y por eso propusimos este proceso participativo», insistía.

Estos planteamientos se presentaron en la última comisión informativa celebrada en el municipio en la cual se debatió sobre la consulta realizada hace dos semanas en Ermua. Durante la sesión se proyectó la comisión del pasado 12 de junio, en la que el entonces alcalde, Carlos Totorika, informaba a los grupos sobre su intención de llevar a cabo la consulta y los pasos realizados hasta el momento. También se ade-



Imagen de una de las jornadas de votaciones para la población ermuarra. :: A. LASUEN

lantaba la metodología, procesos e información que se han trasladado posteriormente a la consulta ciudadana. Por ello, Abascal se mostraba contundente afirmando que la oposición había tenido tiempo de plantear alternativas y no entendía «por qué se presentaban las críticas dos días después de comenzar la consulta».

El debate se produjo entre los portavoces de PSE/EE, EH Bildu e Irabazi. La oposición reiteró sus críticas a este procedimiento de consulta, salvo en el caso de Irabazi que se retractó en su afirmación de que las urnas no estaban precintadas, aunque mantuvo el resto de sus afirmaciones.

Durante la comisión, el alcalde

anunció que esta obra se llevará a cabo en 2019 «porque nosotros no teníamos esta prioridad» confesaba Abascal, «pero si se ha abordado es porque otros grupos la trajeron como enmiendas a los presupuestos», ahondaba refiriéndose a Bildu e Irabazi. Estos grupos de la oposición aclararon que sus propuestas eran de compra o alquiler de carpas y no de una carpa fija.

## Carpa fija

En definitiva, la opción ganadora del concurso de ideas y de la consulta, con 549 votos, fue la de 'Txoria plazan', de la empresa Taperstudio Arkitektura, que se llevó los 7.000 euros del premio por su proyecto de cubrición de la travesía Cantabria y

el quiosco de la plaza Cardenal Orbe. La carpa desmontable obtuvo un 42% de los votos (542) y las opciones fijas un 55% (718).

Por otra parte, el alcalde quiso recalcar el «éxito» de participación, que consiguió un 9,4% (1.290 votos) entre la población ermuarra mayor de 16 años.

Juan Carlos Abascal también apuntó que «estamos en un proceso de experimentación» por lo que aclaró que en próximas consultas se deberán mejorar aspectos como el del horario y pedir más infografías en los concursos de ideas, entre otros.

Por último, animó a los concejales del resto de grupos a debatir sobre la metodología de futuros procesos participativos.

## Hoy se ofrecerá la obra 'Crimen y telón' en el Ermua Antzokia

:: A. L.

El Ermua Antzokia albergará hoy la representación de la obra 'Crimen y telón'. Será partir de las 22.15 horas.

La obra 'Crimen y telón' es un homenaje al teatro universal con forma de thriller de género negro que se ambienta en un cercano futuro en el que las artes están prohibidas. El planeta, convertido en 'Ciudad Tierra', es liderado por una inteligencia artificial con un ejército de drones. Una investigación contrarreloj en la que el asesino podría ser cualquiera, incluso el público.

La compañía Ron Lalá presenta este peculiar espectáculo de Álvaro Tato dirigido por Yayo Cáceres, que cuenta con las actuaciones de Juan Cañas, Iñigo Echevarría, Fran García, Miguel Magdalena y Daniel Rovalhar.

## Amplio programa para celebrar San Martín Azoka

:: A. L.

Mañana vuelve la San Martín Azoka a Ermua. La feria contará con 34 puestos de productores del entorno, con novedades como stands de productos de pato o de cerdo, flores secas, productos ecológicos, mermeladas, además de la exposición de animales domésticos. También se contará con 16 puestos de artesanos, los puestos de los centros educativos, exposiciones, danza, música y numerosas actividades para la población infantil y adulta, en el espacio en torno a la plaza Cardenal Orbe. Los actos comenzarán a las 11.00 horas.

### TELÉFONOS DE INTERÉS

URGENCIAS	
SOS DEIAK	112
DYA	943 464 622
HOSPITALES	
Hospital Mendaro	943 032 800
Ambulatorio de Eibar	943 032 500
Ambulatorio de Eibar (Torrekua)	943 032 650
Ambulatorio de Ermua	943 032 630
POLICÍA MUNICIPAL	
Eibar	943 708 424
Ermua	943 176 300
ERTZAINITZA	
Eibar	943 531 700
BOMBEROS Toda la provincia	
	112
TRANSPORTES	
Euskotren	902 543 210
Pesa Eibar	902 101 210
Bizkaibus	902 222 265
TAXIS	
Eibar	943 203 071 y 943 201 325
Ermua	943 170 396
AYUNTAMIENTOS	
Eibar (Centralita)	943 708 400
Eibar (Oficina de información a la Ciudadanía. Pegora)	010
Ermua	943 176 322

\* EL CORREO no se hace responsable de cambios de última hora

### CARTELERIA DE CINE

#### EIBAR

**COLISEO** Merkatu Kalea, 2

No hay sesión

#### ERMUA

**ERMUA ANTZOKIA** Iparragirre s/n

No hay sesión

### COMUNICACIONES

#### AUTOBUSES

##### EIBAR-SAN SEBASTIÁN

Laborables: 6.10\*, 6.40\*, 7.10\*, 7.40, 8.10, 8.45\*, 9.15\*, de 10.10 a 21.10 cada hora, 13.05\*, 18.10\*, 19.10\*.  
Sábados: 6.40\*, 7.10\*, 8.10, 8.45\*, 9.15\*, de 10.10 a 17.10 cada hora, 13.15\*, 15.10\*, 16.10\*, 18.10\*, 19.10\*, 20.10\*, 21.30, 23.10.  
Festivos: 8.10, 10.10\*, 12.10, 13.10, 15.10\*, 17.10, 18.10, 19.10\* y 21.45\*.  
\*Salida desde Ermua diez minutos antes

##### SAN SEBASTIÁN-EIBAR

Laborables: 6.50, 7.20\*, 7.50\*, de 8.20 a 14.20 cada hora, 11.20\*, 14.30\*, 14.50\*, 15.20\*, 16.20\*, 17.20, de 18.20\* a 22.20\* cada hora.

Sábados: 6.50, 7.20\*, 7.50\*, de 8.20 a 21.20\* cada hora, 11.20\*, 14.20\*, 16.20\*, 17.20\*, 18.20\*, 19.20\*, 22.35\* y 00.20.

Domingos y festivos: de 9.20\* 11.20\*, 13.20, 14.20\*, 16.20\*, de 18.20\* a 20.20\* cada hora, y 22.20\*.

\*Llegada a Ermua

##### EIBAR-BILBAO (Autopista)

De lunes a sábado: Desde las 6.40 hasta las 20.40 cada hora. Domingos y festivos: Desde las 7.40 hasta las 21.40 cada hora.

##### BILBAO-EIBAR (Autopista)

Laborables: De 6.40 a 21.40 cada media hora. Sábados-festivos: 7.40 a 21.40 cada media hora.

##### EIBAR-VITORIA

Laborables: De 7.00 a 21.00 cada hora y a las 6.15, 10.15, 14.15 y 18.15.  
Festivos: 8.45, 12.45, 16.45, 20.45.

##### VITORIA-EIBAR

Laborables: De 6.30 a 20.30 cada hora y a las 7.15, 8.00, 12.00, 16.00 y 20.00.  
Festivos: 10.30, 14.30, 18.30 y 20.30.

##### EIBAR-PAMPLONA

Laborables y festivos: 7.45

##### PAMPLONA-EIBAR

Laborables y festivos: 11.00.

##### EIBAR-ARRATE

Sábados y laborables: 14.00.  
Festivos: 9.00, 10.00, 11.00, 13.00 y 18.00.

##### ARRATE-EIBAR

Sábados y laborables: 14.30.  
Festivos: 9.30, 10.30, 11.30, 13.30 y 18.30.

##### EIBAR-ELGETA

Laborables: 6.30, 8.30, 11.00, 13.30, 15.30, 16.30, 18.30 y 20.30.  
Festivos: 8.30, 11.30, 13.30, 15.30 y 20.30.

##### ELGETA-EIBAR

Laborables: 6.50, 8.50, 11.20, 13.50, 15.50, 16.50, 18.50 y 20.50.  
Festivos: 8.50, 11.50, 13.50, 15.50 y 20.50.

##### EIBAR-HOSPITAL MENDARO

Lunes a viernes: 6.20, 7.05 (de 7.05 a 22.35 cada media hora).  
Sábados: De 7.00 a 21.00 cada hora.  
Domingos: de 8.00 a 21.00 cada hora.

##### HOSPITAL MENDARO-EIBAR

Laborables: De 6.45 a 21.15 cada media hora.  
Sábados y festivos: De 7.45 a 20.45 cada hora.

### TRENES

#### BILBAO-EIBAR

Laborables: 5.57. Diario: (De 6.57 a 20.57 cada hora), 9.34 y 20.34.

Sábado noche: 23.50, 1.50, 3.50 y 5.50.

#### EIBAR-BILBAO

Laborables: 6.13, 7.13. Diario: (De 8.13 a 22.13 cada hora), 10.36 y 21.36. Noches: 2.05, 4.05, 6.05 y 7.29.

#### ERMUA-BILBAO

Laborables: 6.19 y 7.19. Diario: De 8.19 a 21.19 cada hora.

#### SAN SEBASTIÁN-EIBAR

Laborables: 5.47, 6.47. Diario: De 7.47 a 20.47, cada hora, 9.20 y 20.20.

#### EIBAR-SAN SEBASTIÁN

Laborables: 6.13 y 7.13. Diario: De 8.13 a 22.13 cada hora, 10.35 y 21.35.

### FARMACIAS

#### EIBAR

De 9.00 a 22.00: Elortza (Juan Gisasola, 18).

#### ERMUA

De 9.00 a 22.00: Alves (Avda. Gipuzkoa, 46). De 22.00 a 24.00: Alberdi (Zubiaurre, 9).

#### EIBAR-ERMUA

Noche. De 22.00 a 9.00: Lafuente (Sostoarren, 10).

DEBA

# El Ayuntamiento presentará una modificación de la Entidad Local Menor de Itziar

La modificación consiste en sacar del territorio los barrios de Egia y Arriola así como el polígono industrial

ANDER SALEGI

**DEBA.** El equipo de gobierno del Ayuntamiento de Deba, formado por Debarren Ahotsa y PNV, ha elaborado un proyecto de Modificación de la Entidad Local Menor de Itziar que será presentado hoy en la comisión correspondiente para seguidamente ser trasladado a un Pleno que se prevé celebrar el día 15. De esta forma se iniciará un procedimiento de exposición al público y presentación de alegaciones.

Durante más de tres años los representantes del Ayuntamiento han tratado de llegar a un acuerdo con la representación de la Entidad Local Menor sobre sus límites territoriales, su estructura, sus competencias y el modo de su gestión, sin que haya sido posible ninguna aproximación. Ante esta situación el equipo de gobierno ha elaborado y presentado un proyecto de Modificación de la Entidad Menor de Itziar diferente del inicialmente planteado, siendo esta modificación la única para que sea aprobada.

La modificación consiste en sacar del territorio de la Entidad Local Menor los barrios de Egia y Arriola, y el polígono industrial. De esta forma se gestionará totalmente por el Ayuntamiento de

Deba «el territorio de más valor» para su desarrollo futuro. También se incorpora el polígono industrial al territorio de régimen común «por su valor como elemento estratégico para el desarrollo de todo el municipio y de la comarca», para que sea administrado únicamente por el Ayuntamiento de Deba que es «quien representa los intereses del conjunto de los habitantes del municipio».

Esta modificación supone un cambio en el modo de gestión de las competencias de la Entidad Menor. También se ajusta la asignación económica del Ayuntamiento a la citada entidad de acuerdo con la modificación territorial que se efectúa y con la citada regulación de las competencias.



Etxeberria en un saque. FOTOS SALEGI



Joven pelotari local.

## Las dos caras de la moneda en pala corta, uno invicto y el otro sin ganar aún

A. SALEGI

**DEBA.** Buena jornada para el club Euskal Jolas, a pala una victoria y una derrota; y a mano tres victorias y dos derrotas. Los palistas de Euskal Jolas jugarán esta semana la tercera jornada del campeonato de pala corta en segunda división. Hasta el momento el balance de Euskal Jolas 1 (Barinagarrementeria - Badiola) no es favorable para el tándem debarra. Dos jornadas dos derrotas. El primer partido estuvieron flojos, en el segundo casi consiguen la victoria (40-34). En estos momentos son últimos de grupo y hoy se enfrentarán al segundo clasificado, el Oianguz en Deba a partir de las 19.30 horas. Euskal Jolas 2 es la otra cara de la moneda con un balance de dos

victorias en dos jornadas. La semana pasada sudaron la camiseta para conseguir la victoria (40-37) en un partido muy igualado, con remontada para los de Deba en el último tramo del encuentro. Mañana se desplazarán a Oiartzun para enfrentarse al Txost1 en el frontón Madalensoro a partir de las 10.00 horas. Los debarra deberán ganar si quieren defender el primer puesto ante el segundo clasificado que es el Txost1.

### Esku Pelota

La última jornada de los manomanistas de Euskal Jolas fue buena con tres victorias y dos derrotas. En alevines, Euskal Jolas1 ganó en Aratxebalate dos partidos a cero. Esta semana

descansa. Euskal Jolas 2 también se desplazó a Aretxabaleta, y llegó a forzar un tercer partido pero al final la victoria se quedó en casa (2-1).

Hoy jugará en Deba a partir de las 19.00 contra el Aretxabaleta4. Euskal Jolas3 ganó (2-0) en Aldats contra el Aretxabaleta 5. Hoy se desplazará a Mendara para enfrentarse al equipo de esa localidad a partir de las 20.30 horas. Euskal Jolas4 perdió (0-2) en Deba contra el Ilunpe6. Hoy acudirá a Aretxabaleta para jugar contra el decimo equipo de esa localidad a partir de las 19.00 horas.

En infantiles el único pelotari que está jugando en esta categoría logró ganar (2-0) al Aretxabaleta2 en Deba. Hoy jugará en Deba a partir de las 19.15 contra el Aloña Mendi 1.

ONDARROA

## La posible reducción de la cuota de verdel preocupa a los arrantzales

Se podría reducir entre un 40 y un 60%, la merluza del litoral un 14% y la del norte aumentar un 23%

A.E.

**ONDARROA.** Patrones de la flota de bajura y de altura del litoral han mostrado su preocupación por la posible reducción de la cuota de verdel entre un 40 a 60%, según han conocido de fuentes de los científicos. De hecho, el Consejo Internacional para la Exploración del Mar recomienda reducir drásticamente la pesca de esta especie para 2019 que las capturas no deberían superar las 318.403 toneladas. La Unión Europea, Noruega y las Islas Faroé acordaron establecer una cuota de 816.797 tn para 2018, por encima del tope planteado por ICES en 550.948 toneladas.

Una nueva reducción de las cuotas de verdel supondría un duro golpe para la flota de bajura del Cantábrico. Este año 2018, la flota que faena bajo pabellón español ha dispuesto de una cuota de 30.746 toneladas de verdel frente a las 38.432 del año pasado.

La Comisión Europea ha propuesto una reducción del 14% de las posibilidades de pesca de la flota comunitaria en 2019 para la merluza capturada en aguas ibéricas, el quinto año consecutivo de recortes para este stock, y un aumento del 23% para la merluza capturada en caladeros del norte, ambas de gran valor comercial para la flota española. De la misma forma, la

propuesta del Ejecutivo comunitario plantea recortes para el rape del Golfo de Vizcaya (-7%) y del Gran Sol (-2%). También propone mantener cerrada la pesquería de cigala en el Cantábrico y prohibir las capturas de bacalao en aguas ibéricas y de platija del Gran Sol. Por contra, además del aumento de la cuota de merluza del norte, Bruselas ha pedido incrementar las capturas de rape de aguas ibéricas (2%), el bacalao del Mar de Irlanda (6%), el jurel del Gran Sol, del Cantábrico y del Golfo de Cádiz (un 20%, 18% y 69%, respectivamente) y el gallo de aguas ibéricas y del Golfo de Vizcaya (35% y 40%, respectivamente). Este reparto forma parte de la propuesta para los Totales Admisibles de Capturas (TAC) y cuotas de la flota europea para el Atlántico y el mar del Norte, que los ministros de Pesca de la UE tendrán que negociar y acordar en su última reunión del año, los días 17 y 18 de diciembre. El 1 de enero de 2019, además, entrará en vigor la obligación de desembarque de todas las ejemplares capturados por los buques comunitarios, lo que significa que todas las capturas tendrán que llevarse a los puertos y no podrán descartarse. La propuesta del Ejecutivo comunitario presentada este miércoles ya deduce las cantidades correspondientes a las excepciones acordadas. En concreto, la Comisión Europea ha propuesto aumentos para las cuotas de 27 stocks, recortes para otros 22, mientras que pide mantener las posibilidades de pesca establecidas en 2018 para 35 especies.

ERMUA

## Crimen y telón, hoy en el Ermua antzokia

K. ITURRIAGAGOITIA

**ERMUA.** La compañía Ron Lalá presenta hoy viernes este espectáculo de Álvaro Tato dirigido por Yayo Cáceres, que cuenta con las actuaciones de Juan Cañas, Iñigo Echevarría, Fran García, Miguel Magdalena y Daniel Rovalhar.

La obra Crimen y telón es un homenaje al teatro universal con forma de thriller de género negro que se ambienta en un cercano futuro en el que las artes están prohibidas. Nuestro planeta, convertido en Ciudad Tierra, es liderado por una inteligencia artificial con un ejército de drones. Una investigación contrarreloj en el que el asesino podría ser cualquiera. Incluso el público.

«Estimado público: quedan detenidos como sospechosos, cómplices o testigos de un artificio en primer grado. Tienen derecho a reír, llorar, emocionarse, seguir el ritmo de las canciones y no desvelar a nadie el final de Crimen y telón. El Teatro ha muerto y el detective Noir tiene que descubrir al asesino antes que la Agencia Anti Arte desvele el secreto de su oscuro pasado. Para ello, recorrerá la historia del Teatro en busca de verdades ocultas mientras una red de misteriosos personajes conspiran en la sombra».

Crimen y telón se representará este viernes a partir de las 22.15 horas en el Ermua Antzokia. Las entradas están a la venta por 15 euros en Lobiano Kultur Gunea, en la web de Kutxabank y, desde una hora antes del comienzo del espectáculo, en la taquilla del Antzokia.